

Protokoll der Sitzung am 06.11.2017

TOP 00 Emo-Runde

TOP 01 Formalia

Anwesende	Juni, Nele, Miri, Arianna, Freddi, Jo, Martin, Nico
Feststellung der Beschlussfähigkeit	Gegeben
Diese Sitzung	Redeleitung: Nele
	Protokoll: Nico
Nächste Sitzung	Datum: 13.11.2017
	Redeleitung: Nele
	Protokoll: Juni
	Essenseinkauf: Johannes
Protokoll der letzten Sitzung	Angenommen (8 Stimmen, einstimmig)
Beschlüsse der Sitzung	[1] Finanzierungsantrag der AG Geisteswissenschaften [2] Antrag des RCDS gegen Gewalt und Extremismus [3] Lehrplanung und Beschäftigung von Prof. Elsenhans im SoSe 2018
To-Do-Liste bis nächste Woche	In Blau

TOP 01.1 Board: (→ Martin) Funktioniert vorerst über google docs, sollte aber vom Server auf das Board übertragen werden. Einmal PDF der letzten Sitzung via Verteiler versenden, Ergänzungen hierzu sollen über das Board abgehandelt werden.

TOP 02 Finanzen

- **Antrag AG Geisteswissenschaften** in Persona Joachim Rautenberg. Podiumsdiskussion am 07.12. in der UBL Albertina mit Prof. Schneider und Prof. Reuß zum Thema „Der Gedanke und seine wissenschaftliche Form“ – Zu geisteswissenschaftlichem Publizieren. Anlass: Verleihung des Preises „Bibliothek des Jahre 2017“ (24. Okt.) an die Albertina Uni Bib Leipzig.

Problemwahrnehmung in diesem Kontext: [1] Verschiedene Träger mit fragwürdigem Hintergrund, keine voll öffentliche Verleihung (nur offizielle Angehörige der Uni Leipzig)
[2] fragwürdige Kriterien (Verdacht der staatl. Umverteilung) [3] Open Access (OA) Befürwortung (als Konsumentenschwerpunkt ohne Wertung der Verfasserperspektive)

Schwerpunkt der Podiumsdiskussion: [1] Herstellung geisteswissenschaftlicher Texte [2] Staatsferne → BMBF als Förderung des OA-Portals, Verlagspublikationen sind oft mit Eigenkapitaleinbringung verbunden → Zwang zur OA-Publikation? [3] Analoge Kriterien zur Staatsferne der Medien auch für wissenschaftliche Publikationen/Verlage heranziehen?

Teilnehmer: Befürworter ([Prof. Dr. Schneider](#), Direktor UBL) und Gegner ([Prof. Dr. Roland Reuß](#))

Beantragte Kostenübernahme: Keine Honorarzahlung!
Allgemeiner Finanzbedarf: Fahrtkosten (105€) und Unterbringung (80€) → Prof. Reuß; Druck (Promo) 30€ Druck; Gesamt 215€ (bereits schriftl. Bei 5 FSRä mit Aufteilung von jew. 50€ beantragt) ein eventueller Überhang wird zurückerstattet. **Anfrage an FSR**

PoWi gilt nur für die Hotelkosten als zweckgebundene Förderung

Ablauf der Diskussion: Redeleitung mit vorabgestellten roten Faden der Veranstalter (→ Freddy: Anforderung des FSR PoWi mglst. eine weibliche Redeleitung zu akquirieren)

→Miri: Förderung ist mit verpflichtender Nennung des FSR PoWi verbunden →Joachim Rautenberg: Anfrage zur Bekanntmachung auf den fachschaftseigenen Informationskanälen.

Sofortige Abstimmung unter Ausschluss des Antragenden:

Empfehlungsabstimmung: 8J, Gewählte Mitglieder 5J.

Angenommen. Förderantrag bereits eingereicht. Weiterer Verlauf: innerhalb von 3 Monaten mit Rechnungsnachweis, Gesamtkostenaufstellung mit allen Förderern zur Begutachtung von Fehlbedarf/Überhangfinanzierung.

- **Abrechnung Ersti-Fahrt** Erörterung von Nachweisen und zum Stand von Verfahren und Abstimmung mit den anderen FSRä, Sammlung der Infos im gelben Ordner, Hinweis auf Kooperationsvertrag, hieraus die Frage fehlender Abläufe: →Jo: Kurzfristig notwendige Auslegung von Kosten durch private Mittel.

→Nele: Frage wie solche Themen in Zukunft gehandhabt werden sollen, und durch wen das verfolgt werden soll (evtl. in Kooperation mit KuWi). Am besten gemeinsame Abrechnung mit anschließend kumulierter Auszahlung, Frage des Kontaktes →Miriam (PoWi) zu Jan (KuWi).

- **Weifei**: Finanzlage und Absprachen soweit erörtert und mit dem Budget übereinstimmend bewertet., entsprechende AK werden gegründet, öffentlich spruchreif erst ab Sonntag, da notwendiges 3. Angebot bisher noch aussteht.
- **Finanzbeauftragte**: →Freddy und →Nele ab kommender Woche voll handlungsfähige Finanzbeauftragte

TOP 03 Gremien

- **AK-Lehramt**: (→Juni) Erstes Treffen mit Schwerpunkt PO Lehramt, Staatsexamen: Lehramtsprüfungsklausur als Abschluss mit einer verpflichtenden BiWi → Genzel als aktiver Part im Ausschuss, Veränderung mit Ministeriumsmitarbeitern (Fr. Zeller) und weiteren Gremienmitgliedern in Bearbeitung. Weitere Studierendenvertreter aus Sachsen mit dem Willen ein Positionspapier zu verfassen. **Leipzig mit zwei optionalen Vorschlägen**: [1] Nur eine wissenschaftliche Arbeit (aber problematisch da fehlende Übung im Lehramtsstudium) [2] Wahlmodell mündliche Prüfung, Klausur, wissenschaftlicher Arbeit (BiWi) oder NUR Wissenschaftliche Arbeit
Frage → Martin: Kompetenz des FSR (Wissen, Betroffenheit etc) im jetzigen Moment überhaupt gegeben?, was soll eigentlich durch den FSR behandelt/entschieden werden?
Antwort →Juni: Stellungnahme zu Positionspapier des Lehramtsausschusses Sachsen, mit Schwerpunkt der Staatsprüfung, früheste Veränderung WS 18. Module und PO für Bildungswissenschaften in anderen Fakultäten, und mit der Bitte um Meinungsbild über: [1] Bedürfnisse Gemeinschaft Recht Wirtschaft Lehramt (GRW), Frage nach der Identifizierung von sinnvollen Input für eine längerfristige Qualitätssicherung [2] Neuausrichtung wegen 4 mdl Prüfungen, 1 wissenschaftl. Arbeit, 1 Klausur; oder nur eine weiterreichende wissenschaftliche Arbeit
Konsens der Anwesenden: kein ausreichendes Wissen zur Bewertung/Befähigung einer Abstimmung im aktuellen Moment (→Martin) Qualität des Feedbacks muss auch für die Aussagekraft

des „Meinungsbildes“ angesetzt werden, (→Juni) weitere Infos werden eingeholt (aber eigentlicher Termin ist Freitag: Frage an Dominik über Einschätzung)

- **StuRa-Sitzung** → Nele → Arianna: [1] **Thema eines Passwortes** für die Einladungen (digitale Versionen von Infoheften für die Sitzungen) welche sich in den Protokollen nicht finden wurde analog geklärt. [2] **Aktueller Hilfsfond Fachschaften** für das laufende Geschäftsjahr ist eigentlich aufgebraucht. [3] **Voraussichtlicher Antrag zur Aussetzung und Neukonzeptionierung des Campusfestes 2018**, fällt voraussichtlich mit Bauarbeiten zusammen, weswegen es ausgesetzt und neu konzipiert werden soll, außerdem sind Sponsor und Kooperationspartner fraglich. Anstehendes Thema zur Bildung eines zuständigen Ausschusses.
[4] **Antrag des RCDS gegen Gewalt und Extremismus**: Ablehnung von Gewalt, politischem und religiösen Extremismus, Begründung verstärkte Aktivitäten in den letzten Zeiten an vielen Universitäten in Deutschland mit der anhänglichen Forderung zur Distanzierung des StuRa. **Problematisch** wegen der parteilichen Antragssteller (eher unüblich) und dem Zusammenhang mit einem vorherigen Antrag gegen Burschenschaften, dieser wurde zur Erweiterung auf alle gesellsch. relevanten Gruppen umgeschrieben, aber besteht nach wie vor die gleiche Intention?
Einschub: →Martin Genereller Hinweis an die StuRa Entsandten sowie auch andere Gremienteilnehmer zur vorherigen Informierung der FSR-Mitglieder über Themen und Fragen, welche aus dem StuRa in den FSR eingebracht werden, allg. Zustimmung.
Frage zur **Bewertung eines Extremismus**, da eine notwendige Spezifizierung nach wie vor nicht im Antrag enthalten ist, sondern durch weitere begriffll. Unschärfen wie „Ideologien“, „Angriffe“ etc. egtl nur noch verschärft wird.
[5] **Position zu StuRa Anträgen und ihrer Formulierung im Plenum des FSR allgemein**: Bspw. Frage zum Ausgleich des Autoschadens von 1600€ (Sebastian Adam) Justizariat mit max. 3/5 der Übernahme von Kosten, aber Delegation solcher Entscheidung an die beiden Entsandten, da auch bisher Konsens zu allen Beschlüssen im StuRa herrscht kann die subjektive Perspektive der beiden Entsendeten entlastet werden.

[6] Abstimmung zum Antrag von Extremismus des RCDS:

Generell nicht tragfähig zu beachten – einstimmig: N.

- **Lehrplanungstreffen Aufstieg und Niedergang des Kapitalismus:** bisher Elsenhans mit eigentlich einzigartigen Thesen. Prof. Lorenz ist gegen eine Fortführung des Lehrauftrages von Elsenhans und benennt als Option Ecker-Erhardt, dieser ist jedoch offiziell noch nicht sicher, Hoppe möchte Elsenhans weiter beschäftigen, dieser würde es als Gründungsmitglied des Institutes im kommenden Semester auch zum letzten Mal versehen, zudem aufgrund dessen Bedeutung im wissenschaftlichem Bereich. Allerdings bedeutet dies auch einen Finanzbedarf (Argument Prof. Lorenz)

Abstimmung über das Meinungsbild zur Lehrplanung und Beschäftigung von Prof. Elsenhans im SoSe 2018: 6J/ 2E.

- **Studentenwerk:** behandelte Themen: [1] Mensa und deren Budgetplanung, [2] Wohnheime: SS2017 ca 34900 Studierende, [3] Mensaumsätze liegen unter dem Soll, [4] neue Mensa ist geplant, [4] Auslastung der Wohnheime 97,9%, [5] neue Fahrradselbsthilfe wird geschaffen
- **I-Rat-Semesterapparat** wird vertagt auf Dezember....

TOP 04 FSR-Aktivitäten

- **Ersti-Fahrt:** Doodle wird erstellt, erste Stellungnahme positiv, gute Unterkunft, positive Rückmeldungen von den Teilnehmern
- **KEW (Kritische Einführungswochen)** bereits Sommer 2018: Frage ob teilgenommen wird (generelles Zeitproblem) → Nam als Entsandter mit entsprechenden Befugnissen und Unterstützung ausgestattet werden. → Ari Frage: Soll für die KEW ab WiSe 18/19 wieder eine eigene PoWi-Veranstaltung angeplant werden (generell Zustimmung, jedoch unter Vorbehalt und mit Blick auf terminliche Unklarheiten usw. vorerst vertragt)
- **PoWi Früh am 17.11.:** → Ari, → Nele, → Katha Frage zur Bewerbung: → Nele und → Freddi im Verlauf der Woche, und FB-Promo diese Woche und nächste Woche
- **KlauTa:** Wsl 15. Und 16.12. nach Möglichkeit mit Übernachtung, da Mehrheit dafür ist, wird eine Anfrage (→ Miri) abgesetzt, Kosten sind marginal anzusetzen, Anfrage von daher kein Problem
- **WeiFei:** Fix für den 17.12., offiziell werden noch Formalia in die Wege geleitet, erstes allgemeines Orgatreffen ist Mi 17-19h.

- **Treffen mit Frau Schulze-Wessel:** Bisher Schwierigkeiten bei terminlicher Absprache → Jo → Freddi → Nele Kommunikation läuft.
- **Methodenmodul (+Tutorium Hr. Baumeister)** Baumeister mit möglicherweise unangemessenen Anmerkungen, Überprüfung der Eignung?, inhaltlich aber wohl in Ordnung. Konsens: in erster Instanz das persönliche Gespräch suchen. Evtl sind solche Provokationen auch viel eher als Aktivierungsversuch zu verstehen?, vielleicht auch an seiner persönlichen Meinung orientiert. Unterstellung von rein qualitativer Forschung der PoWi als abwertende Einschätzung.
- **PoWision → Jella:** Letztendlich noch existent, bisher noch nicht abgewickelt, jedoch ohne Aktionspotential. Retrospektive Bewertung: Evtl sehr hilfreich, von daher könnte es fortgesetzt werden
- **Ersti-Akquise:** nächste Woche vllt nochmal offene Sitzung?, aber eher unbürokratisch gestaltet? Bezeichnung vllt ändern, aber auf jeden Fall eine offizielle Einladung, Aktivierung, mit Begrenzung auf die wichtigsten Punkte

TOP 05 Sonstiges

- **Stellungnahme FSR Sozio:** Grundlegendes Problem zu **StuRaktiv** (erscheint nur alle 2 Jahre) mit Artikeln, welche nicht ordentlich recherchiert wurden. Problem ist auch die Anfrage an die Parteien, und nicht die FSRä, da diese doch eigentlich die Mitglieder sein sollte. Fraglich ist auch die Unterstellung einer bewussten Einflussnahme an die Pressearbeit (Pro RCDS und Liste Freier Campus). Fraglich sollte eigentlich der Endtext sein, aber auch die Tatsache, dass den Verfassern die Funktionsweise des StuRa nicht klar gewesen ist.
Abwarten welche Entwicklungen sich ergeben.
- **Studie Erstsemester (Lebensgewohnheiten):** Soll diese weitergeleitet werden? NEIN
- **Ergebnisse Studierendenbefragung SoSe 17 – Auszüge:** Kritikwürdigkeit von PoWi-Studierenden, bspw. nicht ausreichende Methodenausbildung, dieses zur Nutzung zukünftiger Anträge
Anfrage einer AG-Gründung zur KlauTa → Nele → Jo → Freddy
- **PoWi-Board** wird wohl mit gleicher Software unter neuer Adresse funktioniert und wird fortgesetzt. Hochladen (Foto → Jo) es wird

„Bild 2“ hochgeladen, Frage der Platzierung: Unter dem Punkt
„Dein FSR und seine Arbeit“

- **Transponder:** Problematisch roter Transponder → Nele, Expertise gefragt, bisher aber noch keine Rückmeldung, nachhaken → Miri
- **Raum streichen** auch keine Rückmeldung, es wird via Mail nachgehakt →Miri
- **Schlüsselliste** →Nele: Bisherige Schlüsselhaber sind Johannes, Lea, Phil, Freddi, Ari, Miri, Nele, Deborah, Martin, Dominik, Katha, Noch bekommen sollen Nico, Antonio, Juni
→Martin soll Ehemalige nochmal anfragen bitte
- **Sprechstunden FSR** → Nele Mo. 16-19h; auch auf Website angeben, gelegentliche Unterstützung durch → Ari
- **Bilder vom FSR:** Es sollen mehr Aktionen geteilt werden → bspw PoWi-Früh, Link und Weiterleitung für Erstis mit WhatsApp-Kontakt und einem DropBox Link.